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Обучающиеся должны знать: 

1. 

 

 

 

 

Части речи 

Глагол – самостоятельная часть речи, обозначает действие предмета, 

отвечает на вопросы что делать? Что сделать? и др. 

Глаголы, которые отвечают на вопросы что делать? что сделать? – 

это глаголы в неопределённой форме. Неопределённая форма – это 

начальная форма глагола. 

Глаголы могут изменяться по числам, временам и лицам. 

Глаголы могут называть действия, которые уже произошли. Это 

глаголы прошедшего времени. 

Глаголы могут называть действия, которые происходят в настоящее 

время. Это глаголы настоящего времени. 

Глаголы могут называть действия, которые будут происходить в 

будущем. Это глаголы будущего времени. 

 
 

2. 

 

 

 

Предложение  выражает законченную мысль. 

Подлежащее и сказуемое -грамматическая основа предложения. 

Разобрать предложение по членам – значит выделить в нём главные 

члены (грамматическую основу) и второстепенные члены 

предложения. 

Подлежащее – это один из главных членов предложения, отвечающий 

на вопросы: кто? или что? и обозначающий тот предмет, о котором 

ведется речь в предложении.  

Сказуемое обозначает действие и отвечает на: что делал? что сделал? 

сделала? сделали? 
 

 

3. 
Однородные члены предложения. 

Несколько подлежащих при одном сказуемом, несколько сказуемых 

при одном подлежащем, несколько второстепенных членов, которые 

относятся к одному и тому же члену предложения и отвечают на один 

и тот же вопрос, называются однородными. 

Запятая при однородных членах предложения ставится: 

Если однородные члены соединены с помощью союза а или но. 

Если между однородными членами нет союзов. 

Если однородные члены соединены с помощью повторяющегося 

союза и. 

Запятая не ставится: 

Если однородные члены соединены с помощью неповторяющегося 
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союза и. 

 
4. Спряжение глагола. 

Изменение глаголов в настоящем и будущем простом времени по 

лицам и числам называется спряжением. 

Какие окончания имеют глаголы  I спряжения?  II спряжения? 

Iспр.: -ешь (ёшь), -ет (ёт), -ем (ём), -ете (ёте), -ут (ют). 

IIспр.: -ишь, -ит , -им , -ите , -ат (ят). 

Ко 2 спряжению относятся: 

-все глаголы, оканчивающиеся в неопределённой форме на –ить, кроме 

глаголов: БРИТЬ, СТЕЛИТЬ. 

-7 глаголов, оканчивающихся на –еть: вертеть, видеть, зависеть, 

ненавидеть, обидеть, смотреть, терпеть. 

-4 глагола, оканчивающихся на –ать: гнать, держать, дышать, слышать. 

Все остальные глаголы с безударными окончаниями относятся к 1 

спряжению. 

 


